



## Busfahrt nach Michelbach

Unser Herbstausflug am 17. September führte uns diesmal an den oberen Rand des Schwarzwalds, nach Michelbach im Murgtal. Dort wurden wir von der Familie Ingeborg und Jochen KÜX mit großem Hallo



*Ingeborg KÜX beim Zeigen der Sehenswürdigkeiten.*



*Jochen KÜX erzählt aus der Geschichte Michelbachs.*



*Dorfführung mit Herrn Manfred Vogt.*

empfangen. Ingeborg, gebürtige Schweinheimerin und des Schwoijer Dialekts noch mächtig, erläuterte uns den Tagesablauf. Und so ging es anschließend gemeinsam zum Rundweg, der uns die romantisch schöne Naturlandschaft aus der Vogelperspektive zeigte. Umrahmt von Feldern, Streuobstwiesen und Natur liegt das verträumte Michelbach im Murgtal, durch den immer noch, wie in früheren Zeiten auch in Schweinheim, der offene Bach fließt. Im Gasthaus zum Engel nahmen wir unser Mittagessen ein. In zwei Gruppen aufgeteilt, führte der Rundgang durch das historische



*Viele schöne Objekte wurden fotografiert.*



*Rast in der Gaststätte Engel.*



*Christel mit Schwarzwaldhut.*



*Fachwerkdorf*, das auch so im Ortsschild bezeichnet wird. Die Schlussrast bei Kaffee, Kuchen und deftigem Vesper hielten wir im Heimatmuseum. Das Michelbacher Heimatmuseum, ein über 200 Jahre altes Fachwerkhaus stellte eine Vielzahl landwirtschaftlicher, handwerklicher und hauswirtschaftlicher Geräte aus. Küche, Stube und Schlafkammer sind historisch mit vielen originalen Einzelstücken eingerichtet. Und alle diese Gegenstände waren zum „Anfassen“. So kamen bei vielen Teilnehmern Erinnerungen an die eigene Kindheit hoch: „So eine Bohnenschneidmaschine hatte meine Oma auch“ oder „die gleiche Waage mit den verschiedenen Gewichten stand bei meinen Eltern früher in der Scheune“.

Nach dem Gruppenfoto vor dem Museum traten wir die Heimreise an. Ingeborg und Jochen KÜX verabschiedeten uns mit den besten Wünschen für eine gute Fahrt.

Der Vorstandsvorsitzende K.H. Pradel bedankte sich bei Ingeborg und Jochen für die hervorragende Organisation mit einem Geschenkpaket und Schirm mit unserem HUGV-Emblem und der Aufschrift: WIR LIEBEN HEIMAT. Nach einer angenehmen Rückfahrt mit Busfahrer Helmut, trafen wir pünktlich um 19.30 Uhr in Schweinheim ein.

Weitere Bilder sind in unserem Schaufenster in unserer Geschäftsstelle zu sehen und können auch gerne nachbestellt werden.

## Einladung zur Busfahrt zum Weihnachtsmarkt nach Erbach/Odw. am Samstag, 3. Dezember 2016

Abfahrt um 10:00 Uhr in Schweinheim, Hensbachstraße, an der Raiffeisenbank. **Fahrtpreis 20 Euro inkl. Eintrittsgelder. – Gäste zahlen 24 Euro.**

Ihre Teilnahme erfolgt durch Überweisung auf unser Konto bei der Raiffeisenbank: IBAN: DE08 7956 2514 0006 6999 01. – BIC: GENODEF1AB1 bitte mit dem **Stichwort WEIHNACHTSMARKT** und Angabe Ihrer Telefonnummer (für evtl. Rückfragen). *Erst nach Eingang Ihrer Zahlung ist die Anmeldung für den Heimat- und Geschichtsverein verbindlich. Ein Rückerstattungsanspruch ist bei Nichtteilnahme ausgeschlossen. Bei Überbuchung zählt für die Mitnahme die Reihenfolge des Zahlungseingangs.*

Die **Erbacher Schlossweihnacht** erstreckt sich rund um das Residenzschloss der Grafen zu Erbach-Erbach und führt hinein in das „Städtel“, die historische Altstadt mit ihren malerischen Fachwerkhäusern. In der Weihnachtszeit ragt das Erbacher Schloss mitten aus dem Weihnachtsmarkt empor, und davor strahlt einer der größten Weihnachtsbäume Deutschlands über der beeindruckenden Szenerie.

*Weitere Infos in den nächsten Ausgaben des Mitteilungsblatts.*

HUGV\_Schweinheim\_MTB\_20160922\_BusfahrtBilder\_Weihnachtsmarkt